

El Semanario

CIUDADANOS • IDEÓLOGOS • PROFESIONISTAS • EMPRESARIOS • POLÍTICOS

El plan de Peña Neto para México en 2017 incluye continuar Reformas Estructurales

Miércoles 4 de enero de 2017

El gobierno Federal apuesta por estabilidad económica, libre comercio y la consolidación de Reformas Estructurales como ejes para enfrentar el panorama económico de 2017.

Ciudad de México.- México inicia el 2017 sumergido en un ambiente económico sombrío y con un panorama de incertidumbre apuntalada por las polémicas propuestas de **Donald Trump**, presidente electo de los Estados Unidos que comenzará a ejercer su mandato en unas semanas.

Ante los retos que se plantean desde el inicio del año, el **Gobierno de la República** apuesta por la estabilidad macroeconómica como una de sus fortalezas, que lo han mantenido como el principal motor económico de América Latina, ante el decrecimiento de otros países importantes de la región, aseguró mediante un *comunicado* la Presidencia de la República.

En respuesta a las bajas expectativas de crecimiento y a las dificultades que enfrentará la economía mexicana a lo largo del año, la Presidencia elaboró un plan de contingencia que plantea los puntos que seguirá el Estado para combatir la recesión que ya se deja ver en indicadores como las exportaciones y la baja en la confianza de los consumidores.

Ante las recientes protestas, cierres de carreteras y gasolineras originadas tras el incremento a los precios de los comestibles de hasta un 20 por ciento en promedio, desde el primer día del año; así como la depreciación del peso respecto al dólar en cerca del 20 por ciento a lo largo del 2016; y la baja evaluación que calificadoras como S&P y Moody's le otorgaron a México ante el incremento de la deuda pública, y la subsecuente baja en la confianza de los inversionistas, se vuelve urgente normalizar el estado macroeconómico.

Frente a los peligros que el comercio mexicano podría enfrentar frente a las amenazas que Trump ha hecho, la administración del presidente Enrique Peña Nieto seguirá apostando por el libre comercio basándose en dos ejes. El primero, en la expansión hacia nuevos mercados y la profundización en aquellos en los que ya se tiene presencia.

Al sur, la integración económica a través de la Alianza del Pacífico ha permitido la liberalización del 92 por ciento de los productos entre Chile, Colombia, Perú y México; mientras que al oeste, la integración contempla la región Asia-Pacífico, para la que en los próximos 5 años se proyectan tasas de crecimiento de 4.8 por ciento en promedio, superiores a las de la Unión Europea.

Luz María de la Mora, directora de LMM Consulting indica que México cuenta con un total de 12 tratados de libre comercio, los cuales le dan un acceso preferencial a 46 países de América, Europa y Asia, sin embargo, la mayoría de estos no son aprovechados debido al desconocimiento de reglas y mercados, además del poco interés que muestran los empresarios.

El segundo, es seguir promoviendo la presencia de México en el mercado en su frontera norte, mientras que se buscará seguir consolidando la competitividad de América del Norte.

El pasado diciembre, Wilbur Ross, el secretario de Comercio elegido por Trump dijo en entrevista para *CNN* que la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte será una de las primeras acciones que el presidente electo realice apenas llegue a la Casa Blanca.

Otra de sus prioridades es consolidar con la **implementación de las reformas estructurales**, de las que asegura que muchos de sus beneficios son transexenales, por lo que habría que darles continuación y ser perseverantes.

Este año, la economía mexicana alcanzaría un crecimiento de apenas 1.5 por ciento, lo que evidencia la inaplazable necesidad de revisar el modelo económico en México, pues a cuatro años de la aprobación del paquete de reformas estructurales, los resultados son muy pobres y lejanos al crecimiento de 5.0 por ciento que prometieron las autoridades, consideró el Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento (IDIC).

Otra es la de **asegurar la vigencia del Estado de Derecho** y mejorar las condiciones de seguridad pública.

Por otro lado, se buscará impulsar al turismo como sector prioritario para el desarrollo nacional, el cual genera el 8.5 por ciento del PIB y cerca de 9 millones de empleos, de forma directa e indirecta, según el informe.

Además, se enfocará en **impulsar el desarrollo regional** a través de concretar proyectos de infraestructura y promoviendo las Zonas Económicas Especiales en los estados con mayor rezago económico y social, ubicados principalmente en el sur y sur-este del país.